

# INTERNATIONAL CATHOLIC STEWARDSHIP COUNCIL

# Corresponsabilidad Católica

Junio 2025 • e-Boletín

## ORACIÓN DE CORRESPONSABILIDAD

Amado Padre Celestial,

Al dedicar este mes de junio al Sagrado Corazón de Jesús, te pedimos que nos concedas, corazones compasivos; corazones ricos en tu amor, acogidos por tu compasión.

Concédenos corazones generosos: corazones que nunca cuenten el costo; corazones que busquen servir y no ser servidos.

Concédenos corazones que amen la paz: corazones que promuevan la verdad y la justicia, transformen el odio y la ira, y busquen unidad y reconciliación.

Concédenos corazones corresponsables: corazones llenos de gratitud, ansiosos por compartir, y deseen devolverte.

Concédenos corazones llenos de tu Espíritu: corazones abiertos al diálogo, llenos de esperanza, y encendidos con tu Palabra.

Te pedimos esto en el nombre de Jesús.

Amén

## Pentecostés: El Espíritu Santo Está con Nosotros



Para aquellos inmersos en el mundo secular, la Pascua terminó hace mucho tiempo. Los pasteles de conejito, los huevos de chocolate, los frijoles de jalea salpicados de color, que aparecieron en las tiendas muy tentadores en cuanto los cristianos iniciaron el ayuno de la Cuaresma, han sido retirados de los estantes de las tiendas para ser reemplazados anticipándose al próximo día festivo comercializable. Para el corresponsable cristiano, qué contradictorio parece todo esto. Si, nosotros creemos que el misterio Pascual y los eventos de la Pascua, de cambios en la vida, no han terminado. Ellos no son un final sino un inicio triunfal, y han alterado nuestras vidas en una manera radical.

El misterio y el milagro de la Pascua nos desafían a vivir como gente diferente, como gente de la Resurrección. ¿Qué significa esto? Para aquellos nuevos católicos que participaron en el Rito de Iniciación Cristiana de Adultos (RCIA), un período de mistagogia, ayuda a entender este misterio. Ciertamente, esta antigua palabra griega significa realmente “guiar a través de los misterios.” Durante la mistagogia, muchas parroquias introducen a sus nuevos miembros al servicio en una manera práctica. Aquí están los ministerios de la parroquia; aquí están las organizaciones de caridad que apoyamos; aquí están las necesidades de nuestra comunidad y de nuestra congregación. ¿Cómo elige usted vivir su fe en la Resurrección de una manera tangible y real? ¿Cómo encajan sus dones en nuestras necesidades? Sin embargo, esencialmente, este es un asunto para el que la estación de la Pascua nos llama a todos los corresponsables cristianos, no solamente a nuestros nuevos miembros.

Nosotros hemos vivido a través de la Cuaresma y de los misterios Pascuales, tratando de profundizar todo el tiempo una relación con la persona de Cristo. Esto es tan simple y al mismo tiempo tan sorprendente y complejo. Entre más profundo crece la relación, cuanto más nos arraigamos en ella, esta relación con Cristo dominará más nuestras vidas. Nosotros no segmentaremos a Jesús, lo mantendremos en nuestro centro. Y los misterios nos guiarán al asunto fundamental en el corazón de toda la corresponsabilidad cristiana, el asunto que la Pascua nos obliga a preguntar: ¿Cómo administro mis recursos – mi tiempo, mi dinero, mis habilidades y dones, mi vida entera – para que ellos estén al servicio del Reino de Dios? Esta no es una pregunta de medio tiempo. Esta no es una pregunta estacional que se quita del estante periódicamente. Esta es una pregunta básica que la estación de la Pascua nos hace: Jesús, ¿cómo quieres que yo te sirva?



## SANTO DE LA CORRESPONSABILIDAD *para Junio*



### San Bernabé

Bernabé estuvo más cerca que nadie que fuera considerado un apóstol, además por supuesto, de los doce apóstoles. Él es conmemorado en parte, por su extraordinario ministerio de evangelización. Él era un judío de Chipre, llamado José, pero los apóstoles le llamaron afectuosamente “Bernabé,” que significa “hijo esforzado.” Cuando se convirtió en seguidor de Jesús, él vendió algunas de sus propiedades y donó sus ingresos a los apóstoles, (Hechos 4:36-37).

La mayor parte de lo que conocemos acerca de Bernabé se encuentra en los Hechos de los Apóstoles. Él se hizo amigo de Saulo (Pablo), lo llevó y lo presentó a los apóstoles y a una comunidad judía no creyente, en Jerusalén, y les describió cómo, en el camino, Pablo había visto al Señor, y cómo había hablado audazmente en el nombre de Jesús en la ciudad de Damasco, (Hechos 9:27).

Cuando comenzó a formarse una comunidad cristiana en Antioquía, Siria, Bernabé fue enviado como emisario oficial de la iglesia de Jerusalén, a catequizar a sus miembros. Bernabé y Pablo enseñaron en la ciudad por un año, después del cual ellos tomaron algunos grupos y regresaron a Jerusalén. Más tarde, Bernabé y Pablo, vistos ahora como líderes carismáticos, son enviados por la comunidad de Antioquía a predicar a los gentiles, donde ellos disfrutaron tanto éxito que la gente quería ofrecerles sacrificios como dioses.

---

Y aún después de que los desacuerdos causaran que Pablo y Bernabé se apartaran por un tiempo, Pablo continuó usando a Bernabé como un ejemplo de comportamiento apostólico, (1 Corintios 9:6).

---

Bernabé y Pablo asistirían en Jerusalén a la asamblea que estableció el asunto de la circuncisión de los gentiles convertidos (Hechos 15; Gal 2:1-10). Bernabé apoyó a los gentiles cristianos que no veían por qué ellos debían ser circuncidados y observar las leyes dietéticas judías. El cónsul decidió a su favor. Cuando Pablo se resistió a Pedro para no comer con los gentiles por miedo de sus amigos judíos, él escribió que “aún Bernabé fue llevado afuera por su hipocresía,” (ver Gálatas 2:1-13). Y aún después de que los desacuerdos causaran que Pablo y Bernabé se apartaran por un tiempo, Pablo continuó usando a Bernabé como un ejemplo de comportamiento apostólico, (1 Corintios 9:6).

Bernabé es el santo patrono de Chipre. Fue ahí donde él estableció su primera comunidad cristiana. Fue ahí también, en la ciudad greco-romana de Salamina, que de acuerdo a la tradición, él fue apedreado hasta la muerte, alrededor del año 60. Sus restos fueron llevados a Constantinopla, donde se construyó una iglesia en su honor.

Se dice de San Bernabé que tuvo una devoción inquebrantable a Jesucristo. En Hechos 11:24, está escrito que él fue un hombre “lleno del Espíritu Santo y de fe,” cuyo ministerio aseguró que “grandes números se añadieran a los seguidores del Señor.”



## La Hospitalidad en la Misa: Una Clave de la Buena Corresponsabilidad

Paras muchas personas y familias, el verano significa viaje. Y viaje de verano puede significar nuevos visitantes a nuestra parroquia para las liturgias del fin de semana. Cómo saludamos y proveemos hospitalidad a nuestros visitantes, dice mucho acerca de nuestra práctica de la buena corresponsabilidad.

Proveer hospitalidad a los extraños es un sello de la corresponsabilidad cristiana. En el Evangelio de San Mateo los buenos corresponsables fueron

---

Proveer hospitalidad a los extraños es un sello de la corresponsabilidad cristiana.

---

elogiados por su hospitalidad: “fui forastero y me recogisteis” (Mateo 25:35). San Benedicto instruyó a sus seguidores para recibir a invitados y viajeros como si ellos fueran Cristo. Extender la hospitalidad es especialmente importante cuando se trata de recibir visitantes que tal vez asisten a misa a nuestra parroquia por primera vez.

Hay muchas evidencias anecdóticas que sugieren que la habilidad para que

Continuación de página 2

un visitante de primera vez tenga una experiencia significativa de Cristo en la liturgia, es impactada directamente por la calidez de la bienvenida extendida por la comunidad de culto local. Cuando las personas dicen un “saludo,” la experiencia del culto es mejor. Una cálida bienvenida es parte de la evangelización, un trabajo necesario en la misión para ayudar a la gente a descubrir o a renovar su fe en Cristo.

¿Cómo tratamos a las personas desconocidas que caminan entre nosotros en la iglesia, o a quien se sienta junto a nosotros en misa? ¿Nosotros las ignoramos? ¿Hablamos



**Extender la hospitalidad es especialmente importante cuando se trata de recibir visitantes que tal vez asisten a misa a nuestra parroquia por primera vez.**

acerca de ellas? ¿Las miramos y no decimos nada? O ¿tomamos la iniciativa de saludarles, sonreír, extender un cálido saludo de manos?

Recuerde, somos embajadores de Cristo (2 Corintios 5:20). Nuestras acciones y reacciones hacia los visitantes en misa, comunican quiénes somos y a quién representamos. Tomemos un tiempo para dar la bienvenida a los visitantes a nuestra parroquia este verano. Los gestos de bienvenida, por pequeños que sean, no sólo tendrán un impacto positivo en nuestros visitantes, nos convertirán en embajadores más hospitalarios de Cristo.



## SE BUSCAN: Hombres Modelo de Desempeño Positivo

El Día del Padre nos recuerda que los padres son una fuente extraordinaria de amor, fortaleza y protección para un hijo. No obstante, los esfuerzos fieles y heroicos de las madres solas criando a los hijos en la sociedad de hoy, los niños tienen aún la necesidad de estar cerca de hombres cristianos que sean modelo de desempeño positivo; hombres que estén involucrados activamente en su vida de fe, que posean una pasión espiritual, y sean fieles padres y esposos. Sin duda alguna, las parroquias necesitan más hombres que se involucren en el desarrollo espiritual de los jóvenes.

Los hombres aportan una contribución única que no puede ser sustituida exitosamente por la mujer. Sólo los hombres pueden servir como modelo masculino y comunicar el modelo de Dios como padre amoroso a sus hijos.

En la sociedad actual, por numerosas razones, muchos niños crecen en hogares de un sólo padre, en su mayoría criados por la madre. Puede ser que la parroquia o escuela sea el único lugar donde estos niños tengan una oportunidad de interactuar con hombres que sean modelo de los valores del hombre cristiano, promotores amorosos y afectuosos de su desarrollo. Los niños pueden beneficiarse al tener un modelo de desempeño positivo y responsable de un hombre en sus vidas.

**Los adolescentes (hombres) parecen aprender, de los hombres maduros, a desarrollar su conocimiento emocional, habilidades sociales y valores cristianos, con una mayor disponibilidad.**

Los jóvenes (hombres) han expresado que ellos son, de manera natural, más atentos a los demás cuando se les han enseñado buenas maneras y respeto por otros. Los hombres son generalmente más capaces de desenganchar a los jóvenes (hombres) de los video juegos e involucrarlos en competencias atléticas y actividades al aire libre, para que ellos puedan experimentar un mundo más extenso, y hacer cosas que son físicamente demandantes; por consiguiente, comprenden un sin número de virtudes. Los adolescentes (hombres) parecen

Continúa en página 4

Continuación de página 3

aprender, de los hombres maduros, a desarrollar su conocimiento emocional, habilidades sociales y valores cristianos, con una mayor disponibilidad. Y la presencia de un hombre cristiano ayuda a reducir la posibilidad de un joven (hombre) de sentirse falto de afecto, aislado socialmente, y por lo tanto, más susceptible a abrazar conductas de riesgo.



Por supuesto, mucho de lo anterior puede decirse acerca de la importancia de los hombres en las vidas de las jóvenes (mujeres) también. Sin embargo el hombre puede ofrecer un testimonio cristiano único para las mujeres jóvenes en una cultura que se ha enfocado mucho en las jóvenes (mujeres) como objeto sexual. Es muy importante para las niñas experimentar modelos positivos de desempeño masculino; los hombres cristianos ven a las jóvenes como hijas de Dios y se interesan por lo que ellas dicen, piensan y sienten mientras crecen en sus vidas espirituales.

Los jóvenes necesitan ambos modelos, el del hombre y el de la mujer. Sin embargo, se encuentran menos hombres adultos. Que el Día del Padre nos recuerde encontrar maneras para conectar con los padres e invitar otros modelos positivos de hombre dentro de la formación de la fe de nuestros jóvenes. Alentemos a los hombres a involucrarse más en los ministerios de la parroquia como mentores, tutores, catequistas y otros ministerios. Ayudemos a los jóvenes a ver de primera mano cómo los hombres cristianos siguen a Jesucristo y viven como sus discípulos en el mundo actual.



## Corresponsables de Nuestros Vecinos y Nuestro Vecindario

El verano trae consigo un cambio radical en nuestros vecindarios. Repentinamente las calles están animadas, con corredores y carriolas de bebés, con el aroma de carne asada en los patios, y el zumbido de cortadoras de césped. Como corresponsable cristiano, ¿ha pensado en su responsabilidad hacia su vecindario? Nosotros tomamos seriamente la pregunta de las escrituras, “¿quién es mi prójimo?” pero alguna vez nos preguntamos, “¿qué decir de mi vecindario?” En la época de nuestros abuelos, cuando la mayoría de las personas vivían en pequeñas ciudades y escapaban del calor del verano sentándose en los pórticos en las noches húmedas, la vecindad vino con el territorio. Todos sabían quién había tenido un bebé, qué familia estaba sufriendo alguna enfermedad, quién acababa de experimentar la muerte de un miembro de la familia, o una boda. Los problemas en el vecindario eran preocupaciones compartidas. Hoy, en la época en la que padre y madre obtienen un salario y la puerta del garaje abre automáticamente, es fácil llegar a casa después de un largo día, pulsar un botón y ver el vecindario desaparecer mientras entramos al confort de nuestro hogar. Junio nos ofrece la oportunidad de cambiar esto. ¿Tiene usted algún vecino junto al “muro trasero de su casa?” Tal vez ahora, cuando él se encuentre afuera en el patio, es el momento para conocerle mejor. Organice una carne asada, o una comida entre vecinos. Invite a alguien una tarde a tomar un té helado en el patio. Si hay una comida campestre en la comunidad, asegúrese de asistir y presentarse con los vecinos. No falte a la comida campestre de la parroquia. Invite a su párroco unas hamburguesas. Dé un largo paseo temprano por la tarde y vea su vecindario con una fresca mirada. Deténgase a visitar a las personas que se encuentren trabajando en su césped o en sus jardineras de flores.

Hay una famosa frase: “Toda la política es local.” ¿Sabe usted quien representa a su vecindario en el consejo de la ciudad y en el consejo escolar? ¿Conoce usted a los miembros del consejo de su parroquia? La frase, muy bien podría haber añadido que la religión en su mayoría es también local, viva en nuestra parroquia. La iglesia y la comunidad, viven y respiran en el vecindario. ¿Hay algún asunto local apremiante, un reductor de velocidad o una señal de alto son necesarios? ¿Hay un día designado a la limpieza del vecindario? Involúcrese. Para el corresponsable cristiano, abrir nuestros ojos a las personas al lado de nuestra puerta o a quienes están sentados junto a nosotros en la banca de la iglesia puede ser un gran proyecto de un soleado verano.

# NUEVAS IDEAS



## para Aumentar el Apoyo Financiero a su Parroquia

Una parroquia es la comunidad que alimenta nuestra fe católica y necesita recursos financieros para garantizar la sostenibilidad de su misión. La conferencia del ICSC es un ámbito ideal para aprender a crear comunidades parroquiales más vibrantes promoviendo la corresponsabilidad y donaciones más generosas de diversas maneras, incluyendo la introducción de incrementos en el ofertorio, donaciones para legados y otros elementos esenciales para la recaudación de fondos.

### Temas seleccionados para ayudarle a incrementar el apoyo financiero incluyen:

- Cultivar una comunidad generosa a través de la colecta del ofertorio
- Cómo la tecnología digital puede mejorar la participación de los feligreses y el ofertorio semanal
- Cómo hablar acerca de dinero con los feligreses
- Cómo alcanzar su máximo potencial en la recaudación de fondos parroquial
- Corresponsabilidad del tesoro: concientizar sobre la directiva del Evangelio para ser generoso
- “Cómo solicitar” a los principales donantes de su parroquia
- Cómo es una campaña anual parroquial
- Los pasos esenciales para lanzar una campaña capital parroquial exitosa

## CORRESPONSABILIDAD: UN VIAJE DE ESPERANZA

Chicago, Illinois | Septiembre 21-24, 2025



¡REGÍSTRESE HOY  
para aprovechar el  
descuento de Pascua!

¡No pierda esta oportunidad de aprender cómo  
promover donaciones más generosas en su parroquia!



## UN MOMENTO DE CORRESPONSABILIDAD

### **Domingo de Pentecostés** **Fin Semana del 7/8 de Junio de 2025**

En la primera lectura de hoy encontramos al Espíritu Santo que en Pentecostés vino de manera precipitada sobre los seguidores de Jesús como un poderoso viento. Debe haber sido una experiencia atemorizante para ellos. Sin embargo sus grandes actos de testimonio profético empezaron cuando el Espíritu los sacó de su “zona de confort.” Jesús dijo que el Espíritu Santo, al igual que el viento, sopla donde quiere; en las vidas de los buenos corresponsables, empoderándoles para desempeñar actos maravillosos de sanación, reconciliación y evangelización; alentándoles para proclamar el Evangelio con audacia y confianza. Todo esto requiere ir un poco más allá de la zona de confort donde la mayoría de nosotros vivimos nuestras vidas. Esta semana, reflexione sobre cómo el Espíritu Santo podría estar llamándole para salir de su zona personal de confort.

### **Solemnidad de la Santísima Trinidad** **Fin de Semana del 14/15 de Junio de 2025**

En el Evangelio de hoy Jesús habla acerca de la vida consue Padre y el Espíritu. Él dice a sus discípulos que lo que pertenece a su Padre le pertenece a él, y que el Espíritu tomará de lo que es suyo y se los dará. Jesús nos ayuda a entender que la relación entre el Padre, el Hijo y el Espíritu es una perfecta participación y amorosa generosidad. Esta vida compartida es el fundamento de lo que ahora entendemos como parte de vivir la vida en la Trinidad. La abundante generosidad de aquellos que son buenos corresponsables de los dones que les han sido confiados nos da una idea del amor del Dios Trino. ¿La medida de nuestra generosidad da a otros una visión de la vida de Dios dentro de nosotros?

### **Solemnidad del Santísimo Cuerpo y la Santísima Sangre de Cristo** **Fin de Semana del 21/22 de Junio de 2025**

De la riqueza de temas Eucarísticos a extraer de la Segunda lectura de hoy, destaca un tema de corresponsabilidad: la Eucaristía es el don de Cristo para nosotros. Los buenos corresponsables están agradecidos por este don y conscientes de que sin importar la etapa de su vida, ellos son invitados a venir a la mesa y recibir el cuerpo y la sangre de Cristo. Si Jesús pudo compartir el pan con Judas, quien lo traicionó, con Pedro, que lo negó, y con los otros diez que lo abandonaron, entonces Él nos acogerá. ¿Apreciamos verdaderamente el extraordinario don que es el acercarnos a la mesa del Señor? ¿Estamos conscientes de que el Espíritu Santo nos transforma por el don del cuerpo y la sangre de Cristo?

### **Soledad de los Santos Pedro y Pablo, Apóstoles** **Fin de Semana del 28/29 de Junio de 2025**

“¿Quién dicen que soy yo?” (Mt 16:15). La pregunta que Jesús plantea a sus discípulos en el Evangelio de hoy llega en un momento crucial de su ministerio. Jesús realmente desea que sus discípulos sepan cómo entenderlo. Él, a su vez, quiere saber si tienen la valentía y el compromiso de seguir sus pasos en el resto de su camino hacia la cruz. También quiere saber cómo se identifican como discípulos. Los buenos corresponsables saben que están invitados a dejar que Jesús y su comunidad de fe revelen su identidad más profunda como seguidores de Cristo Jesús. ¿Qué es lo que Jesús te dice sobre tu identidad como su seguidor? ¿Quién dices ser?